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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
En puerta, protesta de ley para alcalde sustituta de Aguililla 
El próximo jueves el Pleno del Congreso del Estado tomará protesta a María de Jesús 
Montes Mendoza como presidenta municipal de Aguililla. La propuesta la hizo llegar el 
partido Verde Ecologista en Michoacán a la Comisión de Gobernación, quien emitió el 
dictamen que se presentará ante la 75 legislatura para tomarle a Montes Mendoza la 
protesta de ley. Desde el jueves 17 de marzo por la tarde, la dirigencia del Partido Verde se 
reunió con el cabildo de Aguililla en la ciudad de Morelia para sopesar quién supliría a César 
Arturo Valencia Caballero, asesinado a bordo de su camioneta, el 10 de marzo de este 
mismo año. 
 
Declaraciones De Embajador De EU Afectan Percepción Sobre Michoacán: Diputada 
PRI 
Como lamentables describió la diputada del PRI Samanta Flores Adame, las declaraciones 
del embajador de Estados Unidos sobre la violencia en Michoacán, pues señaló que afectan 
a la reactivación del turismo en el estado, además de que la visión del funcionario 
estadounidense no corresponde a todo el territorio. “Es lamentable, hay ciertas 
declaraciones que no dimensionan lo que afectan a toda una población o todo un estado. 
Es lamentable que se hagan esas declaraciones generalizadas y que sabemos que hay y 
que existe un riesgo en las situaciones de seguridad, pero también comentemos que están 
focalizadas y son ciertas regiones y que no pueden generalizar a todo el estado de 
Michoacán”, señaló la diputada de la LXXV legislatura. 
 
Anuncian Feria del Geranio en Tingambato 
Sumando esfuerzos para promover el turismo en Michoacán, la Diputada Samanta Flores 
Adame participó en la presentación de la XXXI edición de la Feria del Geranio, en 
Tingambato, misma que se llevará a cabo del 8 al 11 de abril y contará con muestras 
gastronómicas y culturales. “Muchas floricultoras encontraron una manera de darle riqueza 
y tradición al municipio y, al mismo tiempo, convertir el cultivo de geranios en una fuente 
económica para empoderarse”, enfatizó Flores Adame en conferencia de prensa. 

BOLETINES: 
 
Necesario trabajar en unidad para lograr la paz en Michoacán: diputadas 
 
GPPT será respetuoso de los procedimientos internos de sus aliados políticos 
 
Somos progresistas e iremos contra reforma eléctrica de López Obrador: Hernández 
Peña 
 
Continua recorrido de obras de la glosa del Sexto Informe de Gobierno 
 
Ejecutivo dio la espalda a Fiscalía para garantizar la seguridad: Fanny Arreola 

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/entregan-notificacion-de-maria-de-jesus-montes-como-alcaldesa-de-aguililla-8038551.html
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/entregan-notificacion-de-maria-de-jesus-montes-como-alcaldesa-de-aguililla-8038551.html
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La violencia siempre será reprobable, debemos apostar al diálogo para solución de 
conflictos: Julieta Gallardo 
 
 

NOTA POLITICA 
 
Pide PVEM Michoacán someter a revisión protocolos de actuación de la Policía 
Morelia 
Al lamentar “la falta de sensibilidad” que han mostrado elementos de la Policía Morelia, el 
dirigente en Michoacán del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Ernesto Núñez 
Aguilar, pidió una revisión al protocolo de actuación por parte de los efectivos de seguridad. 
Lo anterior, debido a los hechos recientes en los “han quedado en evidencia, a través de 
redes sociales, actuaciones violatorias de derechos humanos” por parte de los elementos 
de seguridad en contra de ciudadanos, dijo, mientras que los niveles de violencia e 
inseguridad en la capital michoacana siguen en ascenso. 
 
Nace ‘Avanzada Nacional’, expresión política a favor de Marcelo Ebrard en Michoacán 
De cara a la elección presidencial del 2024, militantes de Morena están integrando 
expresiones para impulsar perfiles a la candidatura presidencial. Este martes, el exjefe de 
tenencia de Santa María Guido, Wilberth Rosas Monge, anunció la integración en 
Michoacán de la agrupación política “Avanza Nacional”, encabezada a nivel nacional por el 
exembajador de Haití, Jesús Valdés Peña, a través de la cuál buscan posicionar la imagen 
de el canciller, Marcelo Ebrad. 
 
CEDH admitió queja de Morena contra auditor superior de Michoacán 
La Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH) admitió la queja interpuesta por la 
dirigencia estatal de Morena contra el auditor superior de Michoacán, Miguel Ángel Aguirre 
Abellaneda, a quién acusaron de discriminar a las comunidades indígenas por presuntas 
declaraciones que realizó de forma despectiva y manifestar que no apoyaría la 
determinación de los pueblos indígenas de ejercer de manera independiente su recurso. 
“Ya recibimos la notificación, esta semana vamos a darle seguimiento, lo que nos 
informaron es que sí son competentes, va avanzando; esperando que actúe la comisión y 
genere esa recomendación por los hechos de discriminación”, señaló. 
 
PRI niega que alcalde de Chilchota esté contra comunidades indígenas 
La dirigencia estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) encabezada por 
Guillermo Valencia, descartó que el presidente municipal de Chilchota, Miguel Ángel Ramos 
Alejo, se oponga a la entrega de recursos de recursos a la comunidad indígena de Carapan. 
“En ningún momento se ha negado al reconocimiento de las comunidades, sólo busca 
claridad en cómo será el manejo de los recursos”, señaló. Se pronunció por establecer una 
mesa de diálogo para hacer frente a la problemática que enfrentan en el municipio y 
demandó que no intervengan grupos ajenos o se politice el conflicto. 
 
Con seis meses en el poder, al gobierno se le acabaron los pretextos: Guillermo 
Valencia 
A seis meses de que la actual administración tomará las riendas del estado, sigue sin 
resolver problemas coyunturales y urgentes que aquejan a Michoacán, por lo que se le 
acabaron los pretextos, enfatizó el presidente del Comité Directivo estatal (CDE) del Partido 
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Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes. En rueda de prensa, el líder 
estatal exigió respeto para las y los priistas en todos sus niveles, de lo contrario, dijo, no 
reconocerá como interlocutor válido al secretario de Gobierno. 
 
Exige PRI a Secretaría de Gobierno respeto a militantes del tricolor 
En lo que fue su primera conferencia de prensa como presidente de la tribu priísta, 
Guillermo Valencia Reyes, exigió al titular de la Secretaría de Gobierno (Segob), Carlos 
Torres Piña un trato digno para los militantes del partido político que representa y amagó 
con desconocerlo como interlocutor válido, en caso de que no los respete. En ese tenor, 
acusó a Carlos Correa, presidente municipal de Zinapécuaro, de ser uno de los principales 
alfiles y operadores de Torres Piña y estar enfocado a realizar proselitismo en favor de 
Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA), al igual que el encargado de la política 
interna de la administración bedollista. 
 
Castigan comuneros de Arantepacua de manera simbólica a Silvano Aureoles y 
Adrián López Solís 
Comuneros de Arantepacua exigieron de nueva cuenta cárcel para el ex gobernante 
Silvano Aureoles y para Adrián López Solís, actual fiscal estatal y entonces secretario del 
ramo en 2017, en qué ocurrieron los he hechos violentos en esa comunidad de Nahuatzen. 
Tras larga marcha este día por la capital, "castigaron" a ambos perredistas quemando 
botargas con sus figuras, tras haberles repudiado y condenado en una especie de juicio 
que tuvo lugar esta media tarde fuera de Palacio de Gobierno. Exigieron justicia por sus 
muertos y qué la Fiscalía General de la República atraiga el caso, a cinco años de los 
violentos hechos propiciada por el enfrentamiento entre comuneros y la fuerza policíaca. 
 
Incomoda a gobiernos la transparencia de datos: INAI 
El cumplimiento de las obligaciones de transparencia incomoda a los gobiernos, sin 
importar el color del partido en el poder, aseguró el comisionado del Instituto Nacional de 
Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), Francisco 
Javier Acuña.  En su visita a Morelia, el funcionario de este organismo autónomo, dijo que 
“lo hemos visto en todos los gobiernos de todos los colores; les incomoda, les cuesta 
problemas y trabajo, la revelación de datos”, declaró el comisionado.  
 
No queremos más presidentes asesinados: Memo Valencia 
No queremos más presidentes asesinados sean del partido que sean”, mencionó en 
entrevista el nuevo dirigente del PRI, Guillermo Valencia Reyes, en su primera conferencia 
de prensa. Lo anterior, al mencionar que el gobierno en turno ya tiene 6 meses y se tienen 
que dar los resultados. “Recordemos qué pasó en Aguililla, acompañado de la estrategia 
de seguridad federal, en sus narices les asesinaron al presidente municipal”, recordó. Memo 
Valencia, aseguró que no se van a tolerar ese tipo de estrategias y que sigan derivándose 
en hechos violentos. 
 
 

NOTAS GOBIERNO 
 
 
Cofom y PC refuerzan coordinación en el combate incendios forestales 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/127648-exige-pri-a-secretaria-de-gobierno-respeto-a-militantes-del-tricolor.html
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/127642-castigan-comuneros-de-arantepacua-de-manera-simbolica-a-silvano-aureoles-y-adrian-lopez-solis.html
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/127642-castigan-comuneros-de-arantepacua-de-manera-simbolica-a-silvano-aureoles-y-adrian-lopez-solis.html
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A fin de hacer más eficiente la participación de brigadistas y voluntarios en el combate a los 
incendios forestales, la Comisión Forestal del Estado de Michoacán (Cofom), refuerza su 
coordinación con autoridades de Protección Civil (PC). El director de la Cofom, Rosendo 
Antonio Caro Gómez, señaló que con este acercamiento se tiene una sola línea de acción 
planificada en los diferentes siniestros que se presenten. “Esto permitirá encaminar mejor 
las fuerzas de voluntarios y brigadistas para hacer frente a los incendios en esta temporada 
de estiaje que, conforme avanza, se hace más compleja por las condiciones climáticas”, 
abundó. 
 
Michoacán, único estado del país en atender desplazamiento forzado: Bedolla 
Michoacán es el único estado del país que atiende el tema del desplazamiento forzado, el 
cual implica un reto, pero se asume con responsabilidad, destacó el gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla. “Estamos marcando pautas en la generación de políticas públicas para 
atender este tema que es un reto que nadie quiere hablar y reconocer. Para ello, contamos 
con un equipo profesional que está tratando el tema desde la raíz”, destacó el mandatario 
estatal al encabezar una reunión de evaluación de la implementación del Modelo de 
Atención Integral al Desplazamiento Forzado. 
 
Michoacán tiene el puerto más estratégico para impulsar el desarrollo nacional: 
Bedolla 
Por sus condiciones tecnológicas, geográficas y logísticas, el Puerto de Lázaro Cárdenas 
es un lugar estratégico para impulsar la industria y el desarrollo económico del país, afirmó 
el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. En reunión con socios comerciales de la agrupación 
Gran Bajío, directivos de la Asociación Mexicana de Agentes Navieros, de Grupo Traxión y 
Empresas Globales, el mandatario expuso las ventajas competitivas que ofrece el Puerto 
de Lázaro Cárdenas para la inversión, y se dijo convencido de que el potencial de éste, 
colocará a Michoacán como punto estratégico para las relaciones comerciales con Estados 
Unidos y el mundo. 
 
Laudos y juicios laborales 'asfixian' al gobierno de Michoacán; más de mil demandas 
acumuladas 
Laudos y juicios laborales asfixian al gobierno del estado de Michoacán. Organismos 
descentralizados, dependencias del ejecutivo y áreas en general acumulan más de 1 mil 
200 demandas que tendrán que ser resueltas y pagadas en próximos meses. En voz del 
Consejero Jurídico del Gobierno del Estado, César Ocegueda Robledo, la situación legal 
del gobierno frente al muro de laudos pendientes de resolverse es "delicada". 
 
Comuneros de Arantepacua exigen destitución de fiscal 
Luego que se manifestaran en el centro histórico de la capital michoacana, diversos 
comuneros de Arantepacua señalaron que no aceptarán la disculpa que ofrecerá el 
Gobernador del Estado, Alfredo Ramírez Bedolla para dicha comunidad, esto hasta que 
el fiscal general del Estado, Adrián López Solis sea destituido y encarcelado. Los 
manifestantes expresaron que una vez que se cumplan las recomendaciones emitidas por 
la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, éstos, estarían en la disposición de 
aceptar dicha disculpa, mientras tanto expresaron que continuarán manifestándose hasta 
alcanzar las determinaciones. 
 

https://fiscaliamichoacan.gob.mx/
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Gobierno de Michoacán escucha demandas de la comunidad indígena de 
Arantepacua 
En el ánimo de privilegiar el diálogo para la atención de sus demandas, el Gobierno del 
Estado atendió a una representación de las autoridades comunales,  víctimas, y de la 
Comisión de Justicia de Arantepacua, con el propósito de avanzar en las acciones de 
desagravio de esta comunidad purépecha. El secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, 
recibió a las y los integrantes del Concejo de la localidad para abordar los avances en 
cumplimiento de la Recomendación 42/VG-2020 hecha por la Comisión Nacional de los 
Derechos Humanos, por los sucesos ocurridos el 4 y 5 de abril del 2017. 
 
Pide Bedolla ratificar a Eduardo Orihuela en Consejo Económico y Social 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla busca la ratificación del ex diputado del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), Eduardo Orihuela Estefan, como presidente del Consejo 
Económico y Social del Estado. Así lo expuso en solicitud expresa a la Presidencia de la 
Mesa Directiva del Congreso de Michoacán, a la cual solicita hacer saber al Pleno de la 
propuesta de que Orihuela Estefan se mantenga en el cargo para el ejercicio discal 2022. 
“Por este conducto, me permito poner a su consideración la ratificación por el Pleno de esta 
Honorable Legislatura el nombramiento del C. Eduardo Orihuela Estefan, como presidente 
del Consejo Económico y Social del Estado”, refiere el escrito. 
 
 
 MORELIA 
 
 
Se analiza en Morelia retiró de cubrebocas en espacios abiertos 
Ante la disminución de los casos por Covid-19 en la capital del Estado que aproxima cada 
vez más a la capital del estado a obtener la bandera blanca, el presidente municipal de 
Morelia, Alfonso Martínez Alcázar aseguró que analizan la posibilidad de permitir a la 
ciudadanía el retiro del uso de cubrebocas en espacios abiertos. En entrevista dijo que en 
próximos días se analizará en el Comité de Salud los casos, las camas ocupadas y la 
ocupación hospitalaria para definir si en la capital del estado se hace el retiro del 
cubrebocas. 
 
Se realizará en Morelia feria de la Capirotada, este fin de semana 
El próximo 8 de abril se llevará a cabo la Feria de Capirotada en la Plaza del Carmen en 
Morelia, misma que durará hasta el 10 de abril, donde la población podrá disfrutar de todas 
las variedades del pan. En este evento estarán presentes panaderos de Morelia y otros 
municipios del estado, en donde se ofrecerá el pan y el típico alimento michoacano que 
alertaron, se está perdiendo la tradición de este producto. La secretaria de Desarrollo 
Económico del municipio, Guadalupe Herrera Calderón, indicó que con esta actividad se 
busca incentivar la actividad económica, ya que sostuvo, estás actividades contribuyen a la 
recomposición del tejido social. 
 
Tenemos mucho que conmemorar y mucho que hacer por Morelia: Alfonso Martínez 
“Porque estamos a 19 años de cumplir los 500 años de nuestra ciudad, este 2022 tenemos 
mucho que conmemorar, pero también, mucho que hacer por ella”, expresó el presidente 
municipal Alfonso Martínez Alcázar durante la instalación de la Junta Cívica 
Conmemorativa, la cual, se encargará de enlistar las actividades a realizar en el municipio 

https://pri.org.mx/


 
 
 
 

                                                               6 de abril de 2022 
para conmemorar el 481 Aniversario de la Fundación de Morelia. En este contexto informó 
que la primera junta se instaló el 10 de abril de 1940 y a partir de ello se han realizado 
dichos festejos, sin embargo, a dos años de haberlos cancelado por la pandemia, indicó 
que ya es momento de retomar las actividades, recuperar el tiempo perdido, así como la 
vida social y cívica de la ciudad de la cantera rosa. 
 
Ayuntamiento se da por pagado en la reparación del daño a escultura de “Los 
Constructores” 
El Ayuntamiento de Morelia "se dio por pagado en la reparación del daño" en la escultura 
de los Constructores con las mesas de trabajo y agenda conjunta de comunicación que se 
tuvo con integrantes del Consejo Supremo Indígena de Michoacán, señaló Yankel Benítez 
Silva, secretario del Ayuntamiento. En entrevista, cuestionado por las declaraciones que 
emitió el vocero del Consejo Supremo Indígena de Michoacán, Pavel Guzmán, quien señaló 
que el Ayuntamiento había otorgado el perdón legal a los comuneros que fueron detenidos 
por estar involucrados en el derribo de la escultura de "Los Constructores". 
 
Comisionado Cussi: No Politicen La Seguridad, No Pidan Mi Destitución 
El comisionado de Seguridad Municipal, Alejandro González Cussi, realizó un llamado a no 
politizar la seguridad en Morelia, pues señala que hay quienes buscar generar una 
polarización respecto a este tema. «La seguridad no hay que politizarla, y hoy muchos 
actores políticos están politizando la seguridad, la seguridad es un tema técnico, es un tema 
que atañe a la construcción de instituciones que responden a la ciudad y no a intereses 
políticos», expresó el comisionado. 
 
 

NOTAS DE SALUD 
 
En 24 horas, 27 contagios de Covid-19 y un muerto en Michoacán 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) dio a conocer que en las últimas 24 horas, en 
el estado se registraron 27 nuevos casos de Covid-19 y un fallecimiento a causa de este 
virus. En su reporte más reciente, la SSM indica que a la fecha en Michoacán ya suman 
172 mil 370 casos confirmados acumulados así como 8 mil 562 muertes. 17 de los contagios 
se registraron en Tacámbaro, 3 en Morelia, 2 en Zamora y Uruapan cada uno y uno en 
Tarímbaro, Lázaro Cárdenas y Coalcoman, respectivamente. En cuanto al deceso del 
paciente, éste ocurrió en Morelia. 
 
 

EDUCACION 
 
 
Anterior administración no reportó 127 mdp que fueron descontados a 4 mil 300 
trabajadores del COBAEM 
En el Colegio de Bachilleres de Michoacán (COBAEM) se detectó un presunto desvío de 
alrededor de 127 millones de pesos que está afectando directamente al bolsillo de sus 
trabajadores. Esto es a partir de que en tiempo y forma se estuvieron realizando los 
correspondientes retenciones directas al salario relativas a las cuotas del ISSSTE, el 
Fovissste, así como las retenciones del Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR). Sin 
embargo, pese a que se hicieron estas retenciones durante la administración pasada, estas 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/morelia/127638-ayuntamiento-se-da-por-pagado-en-la-reparacion-del-dano-a-escultura-de-los-constructores.html
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/morelia/127638-ayuntamiento-se-da-por-pagado-en-la-reparacion-del-dano-a-escultura-de-los-constructores.html
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no fueron reportadas ni aportadas lo que ha provocado un daño a los mismos trabajadores 
a quienes se les sigue realizando los descuentos por esta irregularidad detectada.  
 
Blindar Palacio de Gobierno, una provocación de Ramírez Bedolla: magisterio 
Previo a la marcha que se realizará por el quinto aniversario de la represión policial en la 
comunidad de Arantepacua, el líder de la fracción Poder de Base de la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), Benjamín Hernández, calificó como una 
provocación de parte del Gobierno del Estado el blindar con vallas Palacio de Gobierno. En 
entrevista en el punto de concentración, criticó que en vez de mostrar una apertura al 
diálogo y a atender las peticiones de justicia de parte de los comuneros, las autoridades 
estatales están abonando a que se pierda el ambiente de paz y tranquilidad. 
 
Detectan liderazgos de Poder de Base en manifestaciones de Arantepacua 
En los disturbios experimentados esta tarde en la Fiscalía General de Michoacán y la 
Secretaría de Seguridad Pública (SSP), intervinieron profesores del sector indígena, 
estudiantes normalistas y comuneros adheridos al Frente Nacional de Lucha por el 
Socialismo (FNLS). Además de las dos motopatrullas de la Policía Michoacán, se 
contabilizaron cuantiosos daños a la fachada de la Fiscalía y las oficinas que albergan la 
Contraloría Interna de esa representación social, así como vidrios rotos en el área de 
Barandilla. 
 
 

NOTAS DE SEGURIDAD 
 
 
Comunidad indígena de Arantepacua causa destrozos en la FGE Michoacán 
Habitantes de la comunidad indígena de Arantepacua, municipio de Nahuatzen, generaron 
destrozos en las oficinas centrales de la Fiscalía General del Estado (FGE), para exigir 
justicia por el homicidio de cuatro comuneros asesinados a manos del Ejército, Policía 
Federal y Policía Michoacán, el 05 de abril de 2017. Cada año, pobladores de esa localidad 
ubicada en la Meseta Purépecha realizan una marcha en la capital del estado para 
conmemorar a las víctimas de la matanza y exigir justicia. Inicialmente, el recorrido que 
arrancó en Casa Michoacán se dirigía al centro de la ciudad, pero los manifestantes 
desviaron el trayecto hacia la FGE, donde un grupo de encapuchados lanzó cuetones, 
rompió las estructuras de cristal que confirman la fachada e ingresó para realizar más daños 
en mobiliario y equipo tecnológico. 
 
Aseguran 27 autos y armamento en corralón de Cuitzeo 
Durante un cateo fueron asegurados 27 vehículos en un corralón de Cuitzeo, de los cuales 
22 contaban con reporte de robo, así como diversas armas y cartuchos útiles, informó la 
Fiscalía General del Estado (FGE). Luego de recibir una denuncia ciudadana sobre posibles 
conductas en un corralón ubicado en la avenida Benito Juárez, de la colonia La Concepción 
Poniente, elementos de la Unidad Especializada en Atención a Delitos de Alto 
Impacto adscritos a la FGE se presentaron en el lugar. 
 
Siguen secuestrados 8 servidores públicos de Chilchota por conflicto con Carapan 
Tras los hechos violentos en Carapan, se mantiene en una comunidad de este municipio el 
secuestro de ocho servidores públicos municipales, informó el dirigente estatal del PRI, 



 
 
 
 

                                                               6 de abril de 2022 
Guillermo Valencia, al advertir que si no se respeta la dignidad de los priístas y autoridades 
electas, se desconocerá al Secretario de Gobierno. En rueda de prensa, el líder estatal 
señaló que la postura asumida desde el Gobierno Estatal contra el alcalde de Chilchota, 
podría terminar en tragedia, ya que podría derivar en el homicidio de éste. Ofreció el total 
respaldo del partido al alcalde de Chilchota, y aseguró que de mantener esta actitud contra 
el municipio, desconocerán a Carlos Torres Piña como interlocutor válido con los partidos 
y alcaldes; acusó que hay un grupo político aliado con Morena el que ha estado generando 
un tema de ingobernabilidad en este municipio. 
 
Bosques, asediados por la tala clandestina, incendios, crimen organizado y pasividad 
oficial 
El estado de Michoacán en general, y en particular la región de Los Reyes, se encuentra al 
borde del ecocidio debido a la tala clandestina, los incendios forestales, el cambio ilegal de 
uso de suelo y pasividad oficial en la aplicación del marco jurídico relacionado con la 
defensa del patrimonio natural. A esta es la conclusión llega el antropólogo Alejandro 
González, y con él coinciden ingenieros forestales tanto de la Comisión Forestal de 
Michoacán (Cofom) como de la Comisión Nacional Forestal (Conafor), quienes pidieron el 
anonimato para evitarse problemas en sus centros de trabajo. 
 
Estrategias de seguridad deben incluir a expertos: Teresa Torres 
Las estrategias de seguridad en Michoacán deben tomar en cuenta los estudios y 
diagnósticos realizados por académicos y no solo guiarse por acuerdos políticos, dijo 
Teresa Torres, especialista internacional que pidió conocer a fondo los problemas de cada 
municipio y no dar recetas generales. En entrevista, la académica apuntó que las causas 
de la violencia, caracterizada por una alta tasa de homicidios en diversas regiones de la 
entidad, obedece a que no existe un verdadero plan de contención. Refirió que en 
Michoacán las decisiones para garantizar la paz social quedan cortas porque faltan por 
integrarse quienes han estudiado al fenómeno de la violencia. 
 
Michoacán, segundo lugar en asesinatos a defensores ambientales 
A lo largo de 8 años, a nivel mundial han sido asesinados mil 540 defensores del medio 
ambiente, de estos, cerca de la tercera parte de los casos los aporta México y Michoacán 
se coloca en la segunda posición en el país, con el mayor número de ejecuciones de este 
tipo de personas. Del año 2012 al 2020, a nivel mundial han sido asesinados mil 540 
defensores del medio ambiente, de estos, cerca de la tercera parte de los casos, se 
registraron en México con 484 homicidios. Según la organización internacional Global 
Witness, la entidad de la República mexicana con el mayor número de casos en el citado 
periodo lo tiene Oaxaca con un total de 23, seguido de Michoacán con 11, mientras que 
Chiapas, Chihuahua y Guerrero se encuentran con 9 casos en cada uno de ellos. 
 
Registró Michoacán este martes 6 incendios forestales 
Este martes Michoacán registró seis incendios forestales y de un relleno sanitario, en cinco 
municipios; los daños aún se cuantifican por las autoridades. Confirmaron mandos 
operativos de la Comisión Forestal de Michoacán (Cofom), que desde temprana hora se 
desplazó personal a Cherán, Zinapécuaro y Tingüindín, para controlar y sofocar cinco 
incendios forestales, los que quedaron extintos durante la tarde de este martes.   

 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/127651-michoacan-segundo-lugar-en-asesinatos-a-defensores-ambientales.html

